	Reglas de acentuación




1. Palabras agudas

En las palabras agudas, el acento natural cae en la última sílaba (abrir, saber, canción, salió)

Si la palabra termina en vocal (a,e,i,o,u), n, o s, hay que escribir el acento:

Eg. canción, animación, expansión, salió, canté, viví, darás, cantarás

Si la palabra termina en consonante (excepto n o s), no se escribe el acento: 

Eg. Gabriel, Samuel, corral, abrir, contar, creer

2. Palabras graves

En las palabras graves, el acento natural cae en la penúltima sílaba (amigo, canta, árbol, frágil)

Si la palabra termina en vocal (a,e,i,o,u), n, o s, no se escribe el acento:

Eg. auto, amigo, canta, cantas, viven, salen, tenemos, cultura, casa, industria, industrias

Si la palabra termina en consonante (no n o s), sí se escribe el acento: 

Eg. árbol, ítem, frágil, hábil, fácil

3. Palabras esdrújulas
En las palabras esdrújulas, el acento natural cae en la antepenúltima sílaba (dímelo, símbolo, último)

En este caso siempre se escribe el acento: 

Eg. metrópolis, sintético, público, título, sálvame, dímelo, espérame, 

Contrastar

título (title) 


titulo (I entitle)


tituló (s/he entitled)




camino (road/I walk)

caminó (s/he walked)

4. Monosílabos

Si la palabra es monosílaba (una sílaba) entonces no lleva acento: 

Eg. sal, pan, yo,  un, el, los, dos, tres, miel, cruel, diez, va, fue, 

5. Excepciones:

a. Muchas veces se acentúan los monosílabos para distinguir significado 
Eg. sé, tú, mí, té, dé, él / se, tu, mi, de, el

Contrastar

Juan se levanta a las ocho


Yo sé lo que hiciste el verano pasado

Tengo tu libro



Y tú tienes el mío

Saluda a mi amiga



Nadie me saludó a mí
¿Te paso el azúcar?


¿Quieres un poco de té? (tea)

Estoy cansado de estudiar


¿Quieres que te dé una mano? (give)

Llegó el nuevo candidato


Él es mi mejor amigo

b. Se marca el acento para separar la ‘i’ o la ‘u’ de la siguiente vocal cuando pertenecen a diferentes sílabas. 

Eg. día, tía, salía, venías, mío, púa, Kahlúa

Contrast 


Diario (dia-rio)


día (dí-a)


Cuatro (cua-tro)


púa (pú-a) (thorn)





Venia (ve-nia) (bow)

venía (ve-ní-a) (was coming)


Seria (se-ria) (serious)

sería (se-rí-a) (would be)

 
Rieron (rie-ron) (they laughed)
ríe (rí-e) (s/he laughs)
Acentuación
Pon el acento sobre las palabras que lo necesiten, según las reglas de acentuación.

1. Para Gabriel, es muy facil abrir el corral. Solo necesita estar solo. 

2. El arbol y el trebol son simbolos muy importantes en la mitologia occidental. 

3. Juan camino por el camino y se encontro con Maria, que le ofrecio un poco de te. 

4. Mama siempre nos pedia que amasaramos el pan muy temprano por la mañana. 

6. Este dia esta muy frio. Seria fantastico si tuvieramos un abrigo de piel de Alpaca. 

7. Maria nunca se rie. Seria mas simpatica si no fuera tan seria. 

8. Pedro salio de su casa solo. A las ocho me vino a visitar a mi. Nunca note nada extraño, pero al dia siguiente Pedro desaparecio y nadie sabia donde estaba. 

9. Muchas veces se acentuan las palabras para distinguir significados. Por ejemplo tu eres mi amigo pero tu amigo no me cae bien a mi. 

10. ¿Donde esta tu casa? Donde comienza esta avenida. ¿Por que no me lo explicas otra vez? Porque ya me canse. 

